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# День учителя

Сегодня дублёры, завтра…
Утро 5 октября, День учите-
ля в средней школе №3.

Приходящих в этот день на 
работу педагогов встречали 

добры молодцы и красны деви-
цы (они же – учащиеся школы). 
Девицы приветствовали дорогих 
гостей почтительным поклоном, 
а вот вместо обычных хлеба-соли 
подносили всем по антоновско-
му яблоку – прощальному фрукту 
уходящей осени.

Учителя школы собираются на 
праздничном совещании в музее. 
Выступившие в этот день дублерами 
директор Иван Михайлов, замести-
тели Милана Веселовская и Матвей 
Степанов вместе с советником по 
воспитанию Р.А.Ивашиной провели 
с педагогами занимательный квиз 
«Вся правда про учителей». 

Тем временем, учебный про-
цесс проходил в полном соответ-
ствии с расписанием. Вот только 
учителей на их рабочих местах 
заменили в этот день дублёры. В 

#Золотой фонд школы

Р.А. Баринова: 

Мы сообщали в прошлом номере газеты, что участники 
школьного объединения «Юный журналист» посетили 
на дому бывшего учителя средней школы №3 Римму 
Александровну Баринову.

Софья Гусева, Валерия Горо-
хова, Дарья Заикина и Валерий 
Шипелов провели с ней интервью, 
а Ростислав Коробков снимал ви-
део. В этом номере ответы Р.А. Ба-
риновой на вопросы ребят можно 
прочитать на 1-й и 3-й полосах.

Римма Александровна встре-
тила нас приветливо. Мы располо-
жились в гостиной, где на столике 
в ожидании нас уже были разло-
жены фотографии школьных лет, 
когда Римма Александровна была 
учителем, классным руководите-

их роли выступили учащиеся 10-х 
и 11-х классов.

Во 2А классе учителем-дублё-
ром стала Алина Круглова, учени-
ца 10А (см.фото). Она разбирала 
с второклассниками задачи на 
сложение и вычитание. Сначала 

ученики отвечали с места, затем 
выполняли самостоятельную ра-
боту. 30 минут, отведённых на 
урок, прошли быстро и вот уже 
пора сдавать листы с выполненны-
ми (кое-кем недовыполненными) 
работами на стол учителя. Потом 

Алина построила ребят для похо-
да в столовую. Уроки уроками, а 
завтрак для детей должен быть по 
расписанию.

Позднее состоялись торже-
ственные собрание и празднич-
ный концерт.

лем. 43 года в одной школе – срок 
почтенный и заслуживающий вся-
ческого уважения.

Юные журналисты включились 
в работу. Первой вопрос задала 
Валерия Горохова:

- Расскажите, Римма Алек- 
сандровна, о вашей трудовой дея-
тельности в школе №3.

Р.А. Баринова. Начну свой 
рассказ с того, что я сама училась 
в средней школе №3. В то время 
в девятых-одиннадцатых классах 
по профориентационной работе 

нас обучали на различные профес-
сии: водителя, повара, лаборанта, 
швеи, после чего мы получали 
соответствующие документы о 
получении той или иной профес-
сии. Так вот, в силу семейных об-
стоятельств мне пришлось уйти 
из старшего класса школы и в 16 
лет пойти работать. Курс среднего 
образования я проходила уже в 
вечерней школе города Заволжья, 
и в принципе по тем временам это 
считалось вполне нормальным. В 
дальнейшем я выбрала свой жиз-
ненный путь, связав его с педаго-
гикой. В школу я пришла в 1969 
году после окончания Горьковско-
го пед.института.

Профессия учителя да, благо-

ЗАМЕНИЛИ  
УЧИТЕЛЕЙ

«…Но я всегда оставалась»
родна, мы даём путёвку в жизнь 
юному поколению, вкладываем 
в это воспитание частицу своей 
души. Но буду откровенна – у меня 
не раз возникало желание уйти 
из школы. Я всегда стремилась 
оценивать знания учеников объ-
ективно, но вот наступал момент, 
когда директор считал, что двоек 
в журнале более чем достаточно и 
тогда следовал вызов «на ковёр»: 
«Римма Александровна, так нель-
зя!» Я в сердцах – «Тогда увольняй-
те меня или уволюсь сама!» Хожу 
несколько дней сама не своя, но 
потом первые эмоции как-то от-
ходят на второй план…И я всегда 
оставалась. 

(Окончание на 3-й стр.).

Фото Анатолия Рисинца
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# Гимн и флаг

Славься, Отечество!
С участием заместителя директора по воспитательной работе Н.М. Смирновой и советника директора по воспитанию Р.А. Ива-
шиной в школе проходят церемонии поднятия Государственного флага Российской Федерации.

НЕДЕЛЯ СО 2 ПО 8 ОКТЯБРЯ

На церемонии присутствовали учащиеся 6-х классов с классными ру-
ководителями (Ю.А. Орлова., Л.Л. Гусева, Е.А. Антонов) .    

Право поднять Государственный флаг Российской Федерации было 
предоставлено:

Анатолию Соколову  - ученику 6А класса, лучшему спортсмену по ито-
гам 2022-2023 учебного года, победителю муниципального этапа «Прези-
дентских спортивных игр» по плаванию (в составе команды), победителю 
88-х традиционных легкоатлетических эстафет на приз газеты «Городец-
кий вестник» (в составе команды), призёру 53-го эстафетного пробега, 
посвящённого Дню машиностроителя (в составе команды), юнармейцу, 
победителю конкурса «Равнение на знамёна» (в составе команды);

Полине  Бебениной  - ученице 6Б класса, отличнице, неоднократному 
победителю и призеру школьных конкурсов чтецов;

Валерии Гороховой  – ученице 6В класса, отличнице, победителю му-
ниципального этапа областного фестиваля детского и юношеского твор-
чества «Грани таланта» (направление «Фотоискусство»).

В конце церемонии состоялось посвящение учащихся 4в класса в со-
дружество «Орлята России».

НЕДЕЛЯ С 9 ПО 16 ОКТЯБРЯ

На церемонии присутствовали учащиеся 5-х классов с классными ру-
ководителями (Е.Е.Власова, Л.Е.,Евич, С.В.Прокофьева). 

Право поднять Государственный флаг Российской Федерации было 
предоставлено:

Екатерине Ильинской - ученице 5А класса, отличнице, неоднократ-
ному победителю и призёру районных соревнований по спортивному 
туризму и спортивному ориентированию, победителю муниципального 
этапа областного конкурса детского и юношеского изобразительного 
искусства «Я рисую Мир», призёру муниципального этапа регионального 
конкурса детского рисунка «Пейзажи родного края»

Родиону Леонтьеву  – ученику 5Б класса, призёру первенства Горо-
децкого района по футболу и мини-футболу среди обучающихся обра-
зовательных организаций (в составе команды), победителю первенства 
Городецкого района по начальной туристской подготовке (в составе ко-
манды)

Софии Крюковой  – ученице 5В класса, отличнице.
Наш корр. 

Фото Раисы Ивашиной

# Выпускники
В День учителя, накануне и сразу после него среднюю школу 
№3 навестили её бывшие ученики, выпускники 2023 года.

Я – историк
Пришли в этот день в школу и два друга Дмитрий Кузьмин и Иван Зай-

цев. Сегодня тот и другой – студенты Нижегородского университета 
им. Лобачевского, но обучаются на разных факультетах.

Я побеседовал с ребятами в вожатской комнате. Речь шла о том, как 
привыкают они к новой для них студенческой жизни.

Рассказывает Дмитрий Кузьмин:
- Я поступил на бюджетное место в институт международных отно-

шений и мировой истории университета им. Лобачевского. В настоящее 
время проходим такие пока незнакомые мне предметы как, к примеру, ла-
тинский язык, палеография (чтение древних текстов), метрология. Очень 
интересно! Будет и предмет археология, а после первого курса – практика 
на археологических раскопках. Не исключено, что приеду в Городец, по-
скольку наш районный центр до сих пор входит в топ городов с большим 
историческим прошлым.

Мой студенческий день начинается с 9 или с 11 часов, бывает по 3,4 
пары, а заканчивается в 16 или 18. С другом Иваном снимаем двухком-
натную квартиру за 25 тысяч рублей в месяц. Привыкаем к жизни в Ниж-
нем Новгороде. Вечерами гуляем по городу, а в выходные, как правило, 
приезжаем в Заволжье, домой всё-таки тянет. Воспользовались случаем 
и пришли поздравить учителей с Днём учителя. Мы все их помним, наде-
юсь, что и они нас не забыли.

Рассказывает Иван Зайцев:
- Я тоже студент «лобачевки». Поступил на бюджетное место на 

радиофизический факультет по направлению «радиофизик». Очень бла-
годарен учителю математики Светлане Валерьевне Прокофьевой за те 
глубокие знания, которые я получил на её уроках. Проходим предметы 
университетского курса, непрофильные и профильные – матанализ, ана-
литическую геометрию, линейную алгебру, механику. Каждые две неде-
ли у нас проводятся лабораторные занятия. На факультете есть кафедра     
микроэлектроники и я хотел бы там заниматься, чтобы впоследствии за-
ниматься разработкой микропроцессоров для компьютеров.

Я – нефтяник
Навестил школу и её бывший ученик Максим Кульпин:

 - Я поступил в Кстовский нефтяной техникум на отделение «Техниче-
ская эксплуатация электрического и электромеханического оборудова-
ния». Решение о поступлении было принято на семейном совете, к тому 
же в Кстово проживают наши родственники.

Техникум расположен практически при въезде в город и представляет 
четырёхэтажное здание с двумя корпусами. Я живу в общежитии в комна-
те на три человека.

В техникуме обучается всего лишь один человек из Городецкого райо-
на на 3-м курсе. Пока проходим учебную программу 10 и 11 классов. Что 
касается будущего, то, как известно, в Кстове находится крупный нефте-
перерабатывающий завод. Хотя нефтяники могут работать по всей стра-
не - от районов Крайнего Севера до нефтяных месторождений на юге и 
востоке. 

Я – радиофизик

Я - юрист
Алина Вязникова :
- Я поступила в Российскую академию народного хозяйства и государ-

ственной службы (РАНХиГС ) на юриспруденцию в Нижнем Новгороде.
Первые дни было очень волнительно: новые предметы, новые препо-

даватели, новая система оценивания. Сейчас уже все хорошо, я адапти-
ровалась к новому месту. С уверенностью могу сказать, что мне нравится 
академия, в которую я поступила. Здесь понимающие преподаватели, 
дружелюбные однокурсники и отличный куратор. Так же я начинаю при-
нимать активное участие в жизни вуза: записалась в медиа школу и сту-
денческий совет. А еще, совсем скоро мы начнем подготовку к самому 
масштабному мероприятию в этом году «День первокурсника».

# Выпускники
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#Золотой фонд школы

Р.А. Баринова: 
«…Но я всегда оставалась»

За 43 года работы в школе у меня 
было шесть выпусков и каждый 

оставил след в моей учительской 
душе. Конечно, больше всего за-
поминаются хорошие моменты. 
Вспоминается мой спортивный 
класс, было тогда такое в учебном 
процессе. Ребята и девчата успеш-
но занимались лыжами, летом ста-
новились на лыжероллеры. Класс 
подобрался очень дружный, до сих 
пор сохранились фотографии на-
ших совместных поездок – в Азер-
байджан, на Украину, в Ленинград. 
Тогда это было естественно и про-
сто. Ученики класса отличались 
своей выправкой, выделялись 
спортивными костюмами – на них 
любо-дорого было посмотреть. 
Был класс строительный, то есть 
прикреплённый к нижегородско-
му архитектурно-строительному 
институту. По понедельникам ез-
дили на занятия в вуз на целый 
день, к нам добавились ещё шес- 
теро человек из Городца. Окон-
чив школу, все выпускники этого 
класса сдавали экзамены в строи-
тельный. Эти воспоминания греют 
учительское сердце. Но вот, чест-
но говоря, вспоминать не хочется 
про свой последний выпуск. Наши 
отношения совсем разладились 
к концу окончания школы, рас-
стались можно сказать как враги. 
Хотя ученики все были умные и в 
дальнейшем получили хорошие 
профессии, но никто из них не по-
шёл в учителя. И только на одной 
из состоявшихся встреч выпускни-

ков они подошли ко мне и проси-
ли прощения: «Спасибо вам, Рим-
ма Александровна, что учили нас 
уму-разуму!»

Вопрос задаёт Софья Гусева:
- Римма Александровна, как вы 

считаете, современная молодёжь 
отличается от той, которую учили 
Вы?

Р.А. Баринова. Вряд ли отли-
чается чем-то особенным. Моло-
дёжь, школьники они и тогда, и 
сейчас по большому счёту оста-
ются прежде всего детьми. Кто-то 
всё также учится лучше, кто-то 
хуже. И в то время были учени-
ки неуправляемые. Всегда слыла 
строгим учителем с железным 
характером. Но вот попался один 
«крепкий орешек». Никак не могла 
его заставить учиться и соблюдать 
дисциплину, воспитательные бесе-
ды на него не действовали. При-
шлось применить можно сказать 
крайнюю меру: как-то вечером 
пришла к нему домой вместе с му-
жем. Поначалу и дома вёл себя вы-
зывающе, но потом ему пришлось 
выдержать «мужской разговор». 
Парня этого хорошо помню, сле-
дила за его судьбой. После школы 
отслужил в армии, потом женился, 
завёл семью, но несколько лет на-
зад погиб в дорожно-транспорт-
ном происшествии. Юноша может 
окончить школу трудным подрост-
ком, но сама жизнь отрегулирует 
его дальнейшую судьбу.

Вопрос задают Дарья Заики-
на и Валерий Шипелов:

- Римма Александровна, а Вы 
поддерживаете связь со школой и 
выпускниками?

Р.А. Баринова. Меня не забы-
вают в средней школе №3 – при-
глашают на День учителя, встречи 
выпускников. На них я встречаюсь 
со своим прошлым, разными поко-
лениями выпускников. Кстати, тем, 
кого я выпустила в свой первый 
выпуск, сегодня уже 65 лет. Как 
быстро летит время! А общаться с 
моими замечательными девочка-
ми-выпускницами мне помогают 
«Одноклассники», причём, мне же 
на пользу. Пишу: Шура, какие ты 
вырастила сочные помидоры – по-
делись рассадой. Или: Нина, у тебя 
такие красивые цветы выросли, 
Галя (проживает между прочим, в 
Дзержинске) я в восторге от тво-
их ирисов, отвечает – приеду, вам 
передам. Я ей: не будет дома, по-
ставь у велосипеда, что стоит на 
улице. На велосипеде я езжу на 
свой садовый участок, люблю вы-
ращивать овощи и фрукты своими 

руками. А в квартире стоит вело-
сипед-тренажёр, на нём я кручу 
педали, чтобы всё-таки держать 
форму и побеждать болезни.

Уже давно в прошлом то вре-
мя, когда я мучилась вопросом – а 
может уйти из школы, ну их, этих 
двоечников? Но я всякий раз оста-
валась, потому что не мыслила по 
большому счёту своей жизни без 
школы и учеников, разных – от-
личников и отстающих, тихонь и 
строптивых. Они стали неотъемле-
мой частью моей жизни. И спасибо 
за это судьбе!  

Материал подготовили 
участники школьного объеди-
нения «Юный журналист» В. Го-
рохова, С. Гусева, Д. Заикина, В. 
Шипелов.

Фото из личного архива Р.А. 
Бариновой

(Окончание. Начало на 1 - й 
странице газеты).

Ретро. «Мисс Классика» в средней школе №3,  
фото начала 2000-х годов

Надпись на фотографии: г. Харьков, 1985 г.  
Памятник Т.Г. Шевченко
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# С днём рождения!

Со страниц школьной 
газеты «Ровесник» пе-

дагогический коллектив 
поздравляет коллег, дни 
рождения которых были 
в октябре.

1 октября отметила день рождения учитель технологии Людмила 
Викторовна Казанцева.

5 октября отметил день рождения лаборант Михаил Андреевич 
Зеленкин.

5 октября отметила день рождения заведующая библиотекой 
Татьяна Анатольевна Лаврова.

11 октября отметила день рождения учитель начальных классов, 
старшая вожатая Светлана Валерьевна Калинина.

Коллектив желает коллегам счастья, здоровья и успехов на 
профессиональном поприще!

# «Парус»

«Школьная парта»
- А что ты, Вася, подарил учите-

лям на День учителя? – спросили 
нашего хорошего знакомого Васю 
Лавочкина в школе.

- Песню, - просто ответил уче-
ник Лавочкин.

- Какую песню? – допытывались 
у него.

- Это любимая песня моего папы. 
Он включает её каждый раз, когда 
приходит день встречи выпускни-
ков школы, которую он оканчивал. 
А слова этой песни такие.

Школьная парта
Пришёл сентябрь  
и листья на ветру
Грустят, что вновь  
зелёными не станут.
И много лет, как в школу поутру
Меня никто не поднимает рано.
Осенним утром сам себя бужу
Пусть стать опять  
мальчишкой невозможно.# Быстрее, выше, сильнее

Спортивный сентябрь
Открылся спортивный сезон 23 сентября.

МЫ - ПЕРВЫЕ, УРА!

На стадионе МБУ «Заволжский 
ФОК» прошел 53-й эстафетный 

пробег, посвящённый Дню маши-
ностроителя. 

На стадионе я встретил много 
своих знакомых, все дружески об-
нимались. Команда школы актив-
но провела разминку. Потом был 
парад. 

Первыми стартовали младшие 
возрастные группы. Девочки 6-7 
классов - из них мне запомнилась 
девочка, которая смогла с по-
следнего места перейти в лидеры. 
Юноши 6-7 классов заняли 3-е ме-
сто, среди них был мой младший 
брат Владик. 

Затем соревновались в сред-
ней возрастной категории девуш-
ки 8-9 классов, где мы заняли 2-е 
место. Юноши 8-9 классов, ну тут, 
конечно, было тяжело, все мои 
друзья из секции легкой атлетики 
бежали за разные школы. Молод-
цом был Платон Балуев, который 
бежал последний этап, обогнал на 
вираже несколько команд и фини-
шировал третьим. 

Команда девушек 10-11 классов 
прибежала пятой. Юноши 10-11 
классов, это самое невероятное, 

Я мысленно весь путь тот прохожу
И открываю дверь ту осторожно.

Припев:
Школьная парта, школьная парта
Как позабудешь  
светлый наш класс.
Кем бы потом на свете не стал ты
Парту свою ты вспомнишь не раз.

В наш класс приходят  
наши сыновья
А нас уводят взрослые дороги.
За партой, где сидел когда-то я
Другой мальчишка  
время зря торопит.
Не видит он, как быстро дни летят
Ему пока вздыхать и думать рано
О том, что листья на ветру грустят
Грустят, что вновь  
зелёными не станут.

Припев.
- Мне самому эта песня очень 

нравится, - честно признался Вася.

что произошло в этот день. Наша 
команда, состоящая практиче-
ски только из десятиклассников,  
заняла 1-е место! Я стартовал на 
первом этапе и сделал большой 
отрыв, далее Матвей Сорокин, 
Иван Михайлов и Матвей Степа-
нов удерживали наше лидерство. 
Труднее всех оказалось Артёму 
Маркиановичу,  он старался как 
мог и передал палочку можно ска-
зать в общей лидирующей группе. 
Последний этап бежал новенький 
Алексей Матвеичев (перешел в 
школу №3 недавно из 15-й). Он за-
нимается со мной легкой атлети-
кой, поэтому с легкостью обошел 
всех соперников и с приличным 
отрывом финишировал первым. 
Все мы обрадовались, ведь давно 
уже 3-я школа не побеждала. (см. 
фото). 

ПРЕЗИДЕНТСКИЕ  
СПОРТИВНЫЕ

28 сентября на спортивных 
площадках 15-й и 17-й школ про-
ходили  Президентские спортив-
ные игры. 

Наша школа принимала в них 
участие вместе с 15-й. школой. Мы 
были распределены по разным воз-
растным группам: младшие, сред-

ние и старшие мальчики и девочки. 
Началась спортивная програм-

ма с метания мяча. Егор Грачев 
кинул почти за забор. Дальше мы 
пошли на прыжки в длину. Забавно 
то, что для меня и моего товарища 
из секции лёгкой атлетики Лёши 
Матвеичева яма оказалась явно ма-
ловата - мы пролетали весь песок и 
приземлялись уже почти на травку. 

Далее были беговые дисципли-
ны. 60 метров - очень неприятная 
дистанция, при мне упала девочка 

из 15-й школы, покрытие - щебён-
ка с песком и поэтому проскаль-
зывали ноги. В заключение была 
800-метровка. Дистанция длинная, 
спортсменов много, очень долго 
ждали своего забега. Бежать было 
тяжело, но каждый из нас старал-
ся. Я был лучшим в беге на 60 и 800 
метров, прыгнул в длину также как 
Лёша Матвеичев, а метнул лучше 
всех мяч Егор Грачев.

Фёдор Рябинин,  
фото предоставлено автором

В подготовке номера принимали участие журналисты 
школьного объединения «Юный журналист» Софья Гусева, 
Валерия Горохова (обе 6В), Ростислав Коробков, Дарья Заикина 
(оба 7Б), Валерий Шипелов 8В, Фёдор Рябинин 10А


